

DEMOCRACIA

Semanario Republicano Federal

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN</p> <p>Un mes 0'50 pesetas</p> <p>Un trimestre 1'50 »</p> <p>Número suelto 0'15 »</p> <p>Número atrasado 0'25 »</p>	<p>REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN</p> <p>Centro Republicano Federal</p> <p>Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú</p> <p>TELÉFONO 581</p> <p>Insértese o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales.</p>	<p>PRECIOS DE LOS ANUNCIOS</p> <p>(Pago adelantado)</p> <p>En primera plana, 0'20 pesetas línea</p> <p>En tercera » 0'15 » »</p> <p>En cuarta » 0'10 » »</p> <p>Comunicados » 0'20 » »</p> <p>Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.</p>
--	--	--

!! VILLANOVESES !!

EL MEJOR APERITIVO es el vermouth seco.

EL MEJOR VERMOUTH SECO es el

CHAMBERY

FERRET - VENDRELL

PEDIDLO EN TODAS PARTES

LAS SUBSISTENCIAS

LOS LÍOS DE MARTORELL

Encontrándose en nuestra villa la comisión encargada por el Gobernador Civil para esclarecer todo lo referente a subsistencias, abrimos un paréntesis, esperando el resultado de la inspección. Pero como el presidente de la Comisión de Consumos del Ayuntamiento y conocido matutero Sr. Martorell, se armó un lío en la última sesión del Ayuntamiento sobre su intervención en el asunto del aceite de tasa, no podemos resistir la tentación de poner en evidencia alguna de las contradicciones en que incurre con tanta frecuencia este individuo.

En la sesión del 18 de Agosto pasado, dijo Martorell que había recibido 6.000 kilogramos de aceite de tasa de la *Comisión reguladora del consumo de aceite en Barcelona*, cantidad que repartió entre varias tien-

das de esta villa, sin intervención del Ayuntamiento ni de la Junta Local de Subsistencias.

En 27 de octubre, el alcalde manifestó que la Comisión reguladora había consignado 5.000 kilogramos de aceite a D. Jaime Martorell, y éste confirma lo dicho por el alcalde, añadiendo *que era la primera partida que recibía directamente*. Finalmente, en 17 de Noviembre, acosado por D. Pedro Soler Bertot, dice *que debe hacer constar de una manera categórica que no ha recibido ni un kilo de aceite de la Comisión reguladora*.

Si hay alguien capaz de sacar el agua limpia de esta serie de contradicciones, que salga.

Por nuestra parte, unas cuantas consideraciones.

Si Martorell recibió el aceite de tasa de un almacenista de la capital,

sería en calidad de detallista, cosa que no ha sido nunca el Martorell, y por lo tanto no podía revender el aceite a ningún tendero. Si lo recibió como mayorista, ¿quién autorizó el reparto? ¿Dónde están las solicitudes de los detallistas que debía firmar el alcalde?

Tanto en un caso como en otro, el Martorell se pasó, según costumbre, la ley por... salva sea la parte, y si esto es siempre sospechoso, tratándose de un individuo que según la Delegación de Hacienda ES PERSONA HABITUADA AL FRAUDE, no es de extrañar que sobre tal materia corran los rumores más despampanantes, incluso el de que se ha comido o bebido las tres cuartas partes del aceite, cosa que suponemos pondrá en claro la Comisión investigadora actualmente en funciones.

(DE COLABORACIÓN)

Un instante en la eternidad

¿Qué representa el hombre en la escala zoológica?

Dícese que el hombre representa el ser más perfecto de la creación: ¡pobre gusanillo!

Si la actual sociedad es la genuina representación de la perfección humana, deberíamos maldecir una y mil veces tan aciaga suerte; mas, no es posible admitir tal principio.

¿En qué consiste la perfección, aplicando este calificativo al género humano?

¿Por ventura el hombre vino al mundo para demostrar que la vida es únicamente toda esa serie de miserias que diariamente desfilan como película cinematográfica ante nuestra vista, egoísmos, odios, celos, etc.?

Si el orden moral es algo anterior y supe-